

Reiseweltmeister

Die Deutschen sind Reiseweltmeister. Das wurde mir am Wochenende wieder sehr bewusst. Wir sitzen in gemütlicher Runde beim Italiener in Neudorf, vier gut gelaunte und erholte Ehepaare. Was unsere Freunde auf Urlaubsreisen nicht schon alles von der Welt gesehen haben zwischen New York und Hongkong! Von Mallorca und Sylt wird geschwärmt. Von Tokyo, Sydney, Paris, Barcelona, Milano und München ist die Rede und – mit besonderer Begeisterung – von Berlin. Auch Hillesheim in der Eifel sei nicht zu verachten! Am nächsten Morgen will eines der glücklichen Paare schon wieder in Richtung Cairns aufbrechen zu einem fünfwöchigen Australien-Urlaub. Schließlich berichte ich von einer total grandiosen elfmonatigen Rundreise mit der Transsib von Berlin nach Peking und weiter per Schiff nach Deutsch-Neuguinea und wieder zurück nach Berlin über Ägypten und Italien – von Emil Noldes produktiver Malreise vom Oktober 1913 bis zum Spätsommer 1914, wie wir letzte Woche in der Schleswiger Sonderausstellung „Nolde. in der Südsee“ erfuhren. HOS